
 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

  

  

 

   

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

Grundlagenstudien Naschmarkt-Areal 

Die unterzeichnenden Bezirksrät*innen der Grünen Alternative Mariahilf stellen zur 

Bezirksvertretungssitzung am 24.01.2024 gemäß § 23 GO-BV folgende 

Anfrage 

Sehr geehrter Herr Bezirksvorsteher, 

nachdem im Herbst 2023 die Ergebnisse des europaweiten Architekturwettbewerbs 

zum Naschmarkt-Areal präsentiert wurden, berichtete der ORF1 von „zahlreichen 
Grundlagenstudien“, auf denen die Ergebnisse aufbauen. Hierzu bitten wir um 

Beantwortung folgender Fragen: 

1. Stimmt es, dass es zahlreiche Grundlagenstudien gab? 

2. Können Sie eine Liste der zahlreichen Grundlagenstudien zur Verfügung 

stellen, auf denen die Ergebnisse aufbauen? 

3. Wann wurden die verschiedenen Grundlagenstudien durchgeführt? 

4. Warum wurde die Bezirksvertretung nicht über die Studien informiert? 

5. Warum wurden die Ergebnisse der Grundlagenstudien nicht öffentlich 

präsentiert? 

6. Haben Sie vor, die Grundlagenstudien zu veröffentlichen bzw. den Menschen 

in Mariahilf zur Verfügung zu stellen? 

7. Sie haben in der Sitzung der Mariahilfer Bezirksvertretung am 25.3.2021 

gemeint, es sei Ihnen keine Untersuchung bekannt, die eine Markthallen-

Errichtung rechtfertigt. Gilt das trotz der genannten „zahlreichen 

Grundlagenstudien“ nach wie vor?  Wenn ja, warum wird dann eine Markthalle 
gebaut? 

Begründung 

Am 25. März 2021 wurde in der Bezirksvertretungssitzung der Antrag auf Erstellung 

einer Potenzialanalyse einstimmig angenommen. Die Ergebnisse wurden der 

Bezirksvertretung und den Bezirksbewohner*innen nie präsentiert bzw. zugänglich 

gemacht. Im Vorfeld wurde seitens der SPÖ immer kommuniziert, dass eine 

Umgestaltung technisch nicht machbar sei. 

Roland Gombotz 

1 https://wien.orf.at/stories/3232254/ 
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